



# Saint-Julien Vous Parle

## BULLETIN MUNICIPAL



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

*Pour diffusion immédiate*

### Consultation du CRTC

#### **La MRC des Appalaches invite les citoyens à participer au sondage sur les services d'Internet et de téléphonie cellulaire**

**Thetford Mines, le 28 janvier 2016** – Comme l'accès à l'Internet haute vitesse est encore problématique pour plusieurs résidents et la téléphonie cellulaire très cahoteuse dans certaines municipalités, la MRC des Appalaches invite les citoyens et les entreprises de la région à participer nombreux à la présente consultation sur les services de télécommunication menée par le Conseil de la radiodiffusion et des télécommunications canadiennes (CRTC). Le moyen simple pour émettre son point de vue sur cet enjeu important est de compléter un court sondage, en ligne, par téléphone ou sur papier.

Le CRTC examine actuellement les services de télécommunication, y compris les services Internet, qui sont offerts au Canada. Les citoyens sont invités à donner leur avis sur des sujets comme la disponibilité de la large bande, la façon dont ils communiquent, la téléphonie cellulaire et la téléphonie filaire, ainsi que le coût de ces services. Il faut dire que l'Internet haute vitesse et la téléphonie cellulaire ne font pas partie des services de base en télécommunication prescrits par le CRTC. Selon la politique actuelle qui avait été révisée en 2011, les Canadiens devraient avoir accès: à une connexion à Internet à faible vitesse sans avoir à payer d'interurbain, à une ligne individuelle avec capacité Touch-Tone, au réseau interurbain et à divers services, dont les téléphonistes, l'assistance-annuaire et la ligne d'urgence 9-1-1 et à une copie imprimée du dernier annuaire téléphonique local, sur demande.

#### **Le territoire rural mal desservi**

Si l'accès aux services de télécommunication modernes et performants ne pose pas problème dans les villes, ce n'est malheureusement pas le cas dans les milieux ruraux. Comme les grands fournisseurs de services déploient seulement la fibre optique dans les zones populeuses, les communautés rurales ont dû se tourner vers la technologie par ondes, beaucoup moins performante, ou par satellite. La concurrence entre fournisseurs étant quasi absente, la facture s'avère souvent plus salée pour les consommateurs en milieu rural.

La problématique est similaire en ce qui a trait à la couverture cellulaire qui est trouée à de nombreux endroits dans les municipalités de notre région. La téléphonie cellulaire n'étant pas considérée comme un service essentiel, les entreprises de télécommunication sont libres de financer et de déployer leur réseau sans fil dans les secteurs les plus rentables.

« Ces carences sont un frein au développement de nos municipalités, de nos entreprises agricoles et touristiques ainsi qu'aux travailleurs autonomes », mentionne le préfet de la MRC des Appalaches et maire de Kinnear's Mills, Paul Vachon. « En 2016, les infrastructures numériques sont aussi importantes que les routes pour des raisons socioéconomiques, mais également pour des questions de santé et de sécurité. Pas de signal cellulaire, pas d'accès au 9-1-1! » La situation est d'autant plus critique dans la communauté de Kinnear's Mills alors que les maisons récemment construites ne parviennent même pas à obtenir la téléphonie traditionnelle, la compagnie Bell ne souhaitant plus déployer son réseau de fil de cuivre. « Comment voulez-vous attirer de nouveaux résidents dans un tel désert? », déplore M. Vachon.

#### **Comment participer au sondage?**

Les consommateurs, les entreprises et les organisations interpellés par ces questions sont invités à se faire entendre. Le sondage peut être complété en ligne au plus tard le 29 février à l'adresse suivante: <https://97.ca/ekos/cwx.cgi?FR:01616R>. Les personnes qui ne peuvent pas accéder au questionnaire en ligne peuvent composer le 1-877-249-CRTC (2782) pour le remplir par téléphone avec l'aide d'un agent(e) ou pour demander une copie papier.

Il est également possible de déposer des interventions écrites ou de demander à comparaître à l'audience publique du CRTC en



## Journée de glisse de la MRC des Appalaches

La station récréotouristique du Mont Adstock est, depuis plusieurs années, un attrait incontournable pour les amateurs de ski et de planche à neige. Des glissades sur tube et plus de 23 km de sentiers de raquettes complètent notre offre de services. Nous vous offrirons une journée d'activité bien remplie. Un service de restauration est disponible sur place. Notre personnel vous attend pour une journée en plein air. Du plaisir garanti pour tous !

**Date: 13 MARS 2016**

### Déroulement de la journée

Sur place, une table sera mise à la disposition des délégués municipaux afin d'authentifier la preuve de résidence des participants. Ceux-ci pourront ensuite obtenir leurs billets à la billetterie.

La station récréotouristique du Mont Adstock souhaite offrir une journée et des activités des plus agréables aux résidents de la MRC des Appalaches. Je vous invite à me contacter pour toutes questions. Considérez que nous sommes tout disposés à discuter des différentes possibilités concernant cette journée de glisse.

Au plaisir, **Sabrina Raby** *Coordonnatrice marketing et communication* Coopérative de solidarité récréotouristique du Mont Adstock 120 route Mont Adstock, Municipalité d'Adstock, Québec G0N 1S0 T 418-281-0045 C [promo@skiadstock.com](mailto:promo@skiadstock.com)

## Développement régional

### Un nouvel incubateur agroalimentaire dans la MRC des Appalaches

Le nouvel Incubateur agroalimentaire des Appalaches a récemment été mis en place pour favoriser l'établissement des aspirants agriculteur de la MRC des Appalaches et des environs. Ce projet vise à améliorer le dynamisme économique de la région et à assurer l'occupation durable du territoire.

L'Incubateur agroalimentaire des Appalaches a été mis en fonction par le Comité de développement agroalimentaire des Appalaches, en collaboration avec la Société de développement économique de la région de Thetford, le ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation et le Syndicat de l'Union des producteurs agricoles des Appalaches.

L'incubateur comprend trois volets : une terre-école, un service de maillage entre propriétaires et aspirants agriculteurs ainsi qu'un service d'accompagnement de projets agricoles. Il offrira à la relève et aux producteurs agricoles une assistance technique sur le terrain ainsi que de l'encadrement, ce qui les aidera à consolider leurs compétences et leurs aptitudes en agriculture.

La terre-école, qui débutera ses activités au printemps 2016, est située à Adstock (Sacré-Cœur-de-Marie). Elle proposera aux intéressés la location de parcelles de culture et d'équipements ainsi que l'accès à une serre. Les futurs entrepreneurs pourront bénéficier d'un accompagnement technique, d'un suivi au champ, d'un appui dans l'élaboration de leur plan d'affaires et d'un encadrement par un comité d'experts afin de mener leur projet à terme.

Vous souhaitez obtenir davantage de renseignements sur l'Incubateur? Veuillez communiquer avec M<sup>me</sup> Jessie Jacques, chargée de projet, au 418 338-2108, poste 4006, ou par courriel à [jessie.jacques@partenaires.mapaq.gouv.qc.ca](mailto:jessie.jacques@partenaires.mapaq.gouv.qc.ca).

# Entrepreneurship à Saint-Julien

C'est un rendez-vous!!!

Mercredi, le 16 mars 2016

*VENEZ VOUS RENCONTRER!!*



Vicky Lachance, commissaire au développement économique SDE Thetford Mines

*Démarrage, relève et expansion d'entreprise. Aide financière et technique*

*Présent en milieu rural, prêts avantageux pour les jeunes et les femmes qui se lancent en affaires, suivi d'entreprises, service conseil, étude de marché, réseautage.*



Katherine Veilleux, directrice générale SADC Amiante

Gratuit!!

*Occasion unique de réseautage!!*

Lieu : Centre communautaire de Saint-Julien

Date : 16 mars 2016

Heure : 19h

Fines bouchées et consommations seront servies sur place

SVP, réservez vos places au plus tard le 14 mars 2016  
par courriel [municipalite@st-julien.ca](mailto:municipalite@st-julien.ca) ou par téléphone au 418-423-4295

## Apportez vos cartes d'affaires!

**Vous aurez une belle occasion d'échanger avec des gens de différents milieux et profitez ainsi de bonnes opportunités d'affaires!**

**Vous obtiendrez également de précieux conseils pour favoriser l'épanouissement de votre entreprise**

## Une première à Saint-Julien!!

**Nous sommes fiers de stimuler l'économie de notre région!!**

**Unis vers la réussite !!**

*Une invitation de la Municipalité de Saint-Julien*

TROUVEZ NOUS  
SUR LE WEB:  
WWW.ST-JULIEN.CA

**BUREAU MUNICIPAL**  
**LE MARDI ET LE JEUDI**  
**DE 9H À 12H ET DE 13H À 16H30**

787, chemin de Saint-Julien  
Saint-Julien QC G0N 1B0  
Téléphone : 418-423-4295  
Télécopie : 418-423-2384

Messagerie : [municipalite@st-julien.ca](mailto:municipalite@st-julien.ca)  
Julie St-Laurent, dir-gén. /sec.-trés.

## PERMIS

Alexandre Proulx, Inspecteur en bâtiment  
Courriel : [alex.inspecteur@gmail.com](mailto:alex.inspecteur@gmail.com)  
Téléphone : 819-740-3134  
Demande de permis en ligne sur notre site internet  
sous l'onglet "Services en ligne".

## VOIRIE

Éric Faucher, officier municipal  
Téléphone : 418-332-5686  
[inspecteurvoirie@st-julien.ca](mailto:inspecteurvoirie@st-julien.ca)

## Chemin Saint-Rémi

Le 8 mars dernier, une séance d'information avait lieu au Centre communautaire de Saint-Julien. Des hébergeurs, des élus et des représentants municipaux ont été invités à discuter du Chemin de Saint-Rémi. En effet, 2000 nuitées ont déjà été pré-réservées, en attente de la finalisation des préparatifs. Donc, si vous vous êtes intéressés à accueillir des marcheurs à votre domicile, vous amenant ainsi un revenu d'appoint intéressant, n'hésitez pas à consulter le site web du Chemin de Saint-Rémi à l'adresse suivante :

<http://www.cheminstremi.quebec/>

## ATTENTION AUX FAUSSES ALARMES!

Savez-vous que lors d'un déclenchement d'alarme incendie une équipe considérable de pompiers peut être dépêchée sur les lieux pour combattre un sinistre, en toute conformité au schéma de couverture de risque de la MRC des Appalaches. Cependant, dans le cas d'une fausse alarme incendie, sachez qu'après 2 fausses alarmes dans une période de douze mois, les frais sont assumés par le contribuable. Alors, si une alarme se déclenche inutilement, prière d'appeler immédiatement votre compagnie d'alarme, vous éviterez ainsi de mauvaises surprises.

## Couturière recherchée!

Si vous avez un talent particulier pour la couture ou si vous en avez fait votre métier, pourriez-vous laisser vos coordonnées au bureau municipal, votre expertise est en demande! 418-423-4295



## LES SALLES

Vous cherchez une salle pour un événement spécial? Les salles du centre communautaire de Saint-Julien vous offrent la solution parfaite et à un prix abordable. La grande salle se loue à 150\$ et la petite à 100\$.  
(Établissement non détenteur d'un permis d'alcool)

## DÉPÔT LÉGAL

Bibliothèque nationale du Canada, 2004  
Bibliothèque nationale du Québec, 2004  
ISSN 1712-5502

## HORAIRE DU CACI

Jeu. 19h à 21h  
Dim. 10h à 12h

Responsable du CACI:  
Yannick Guin  
Tel. 418-423-7474  
Courriel: [caci@st-julien.ca](mailto:caci@st-julien.ca)

## HORAIRE DE LA BIBLIOTHÈQUE

Jeu. 19h à 21h  
Dim. 10h à 12h

Responsable de la Bibliothèque :  
Michel Tremblay  
Tél. 418-423-7474  
Courriel: [bibliotheque@st-julien.ca](mailto:bibliotheque@st-julien.ca)